

San José, 29 de marzo de 2019

DETCE-0385-03-2019

Dra. Guiselle Lucas Bolívar
Presidente
Comité Director CTDR-TVE y Limón –Matina

Estimada señora:

En atención a su consulta sobre acciones respecto a la articulación de la Educación Técnica secundaria con los foros desconcentrados y comunitarios de producción en las regiones de Talamanca, Valle La Estrella, Limón y Matina, respetuosamente me permito informarle lo siguiente:

Específicamente no se ha tenido contacto con el Consejo Territorial de Desarrollo Rural de la zona, ni tampoco se ha participado en los foros antes señalados.

Por medio del Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad de esta Dirección, se han realizado algunas acciones en la provincia de Limón, las cuales se detallan a continuación:

- En junio de 2018 se participó en el Foro Temático denominado “Desafíos para la Educación y el Desarrollo Regional en el Marco de la Nueva Política Educativa Costarricense”. Como Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad la intervención se orientó a una consulta de docentes de educación técnica y otra a empresarios de la zona.

En esa oportunidad, los docentes de Educación Técnica hicieron referencia a las necesidades de capacitación y formación permanente para mejorar los procesos de mediación pedagógica y evaluación de los aprendizajes. Además, se indagó respecto a la planificación de procesos de formación permanente gestionados por la Dirección Regional de Educación de Limón, el Instituto de Desarrollo Profesional y la Dirección de Educación Técnica y Capacidades Emprendedoras.

“Educar para una nueva ciudadanía”

Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad
San José, San Francisco de Goicoechea, de la Iglesia de Ladrillo 100 norte y 75 oeste. Edificio del antiguo CENADI
Teléfono 2221-9107 ext. 4536 Telefax 2233-2816

Por su parte, a los empresarios se les consultó sobre su percepción respecto al proceso de formación de los estudiantes egresados de los Colegios Técnicos Profesionales (CTP's) enfatizando en las áreas de conocimiento, desempeño, habilidades y valores. También se les solicitó hacer referencia a las fortalezas y debilidades que perciben respecto a la oferta educativa de especialidades en la zona.

El informe final fue elaborado por el Departamento de Investigación y Desarrollo Educativo del Instituto de Desarrollo Profesional y entregado a la Dirección Regional de Educación de Limón.

- Con la finalidad de incorporar necesidades de la zona de Limón en el Proyecto Trayectorias Juveniles / Youth Pathways CR, se realizaron reuniones con representantes de Fundación Paniamor. El Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad planteó la necesidad de desarrollar un estudio de prospección laboral que permitiera brindar insumos sobre la oferta educativa que debe ser desarrollada por los CTP's de Limón, además de analizar la situación de inserción laboral de los egresados de estos centros educativos y que como producto se redactara un manual que explicara cómo reproducir estas actividades. El proyecto todavía está en fase de diseño. Espereamos iniciar las primeras fases de implementación en el transcurso del presente año.
- A través de las asesorías específicas que realizan los asesores del Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad se analiza con los Coordinadores con la Empresa aspectos relacionados con la pertinencia de la oferta educativa de los CTP's y preparación de informes de inserción laboral. Aspectos que de conformidad con la Normativa del Consejo Regional de Vinculación con la Empresa y la Comunidad (CORVEC) deben ser analizados en las asambleas en las que participan todos los CTP's de la zona.

“Educar para una nueva ciudadanía”

Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad

San José, San Francisco de Goicoechea, de la Iglesia de Ladrillo 100 norte y 75 oeste. Edificio del antiguo CENADI

Teléfono 2221-9107 ext. 4536 Telefax 2233-2816

- Respecto a la ampliación de la oferta de CTP's en la región, me permito informarle que se encuentra en estudio la documentación presentada por el Liceo Rural Cahuita para el cambio de modalidad. La directora del centro educativo manifiesta querer orientar la oferta educativa a las especialidades de turismo.
- Para el día 20 de marzo de 2019 se atendió al señor Moisés Pereira Mora, Director del Colegio Indígena Shiroles, quien manifestó su interés para cambiar la modalidad del centro educativo. Ya se le envió vía correo electrónico el procedimiento, los formularios y anexos para la conformación del expediente respectivo. No obstante, es importante analizar la regulación especial que tienen los colegios indígenas con respecto al nombramiento de personal.

Finalmente, quiero manifestarle nuestro interés de involucrarnos en la participación de los foros organizados por el Consejo Territorial de Desarrollo Rural. La asesora a cargo del CORVEC Caribe es la señora Adilia Rodríguez Solano adilia.rodriguez.solano@mep.go.cr quien está anuente a atender cualquier consulta.

Cordialmente,

Pablo Masís Boniche,
Director

c: Sandra Loría Chaves, Jefa Gestión Documental Presidencia de la República
Luis Dobles Junqueira, Director de Despacho
Archivo, consecutivo

“Educar para una nueva ciudadanía”

Departamento de Vinculación con la Empresa y la Comunidad

San José, San Francisco de Goicoechea, de la Iglesia de Ladrillo 100 norte y 75 oeste. Edificio del antiguo CENADI

Teléfono 2221-9107 ext. 4536 Telefax 2233-2816